S COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DU 9 JAN-VIER 2023

Convoqué par le président, le conseil d'administration de l'association GUTenberg s'est réuni le lundi 9 janvier 2023 à 14 heures, en visio-conférence.

Présents : Patrick Bideault, Denis Bitouzé, Maxime Chupin, Yvon Henel, Jean-Michel Hufflen, Arthur Rosendahl, Flora Vern.

Excusés: Céline Chevalier, François Druel.

Banques et gestion

Nous avons discuté de nos deux comptes en banque à la Banque Populaire Val-de-France, et à la Société Générale.

Nous avons de grosses difficultés avec ces deux banques pour la gestion (dialogue, accès aux interfaces Web, frais, etc.), la plus problématique étant la Société Générale. Patrick Bideault travaille d'arrache-pied pour obtenir les accès et de quoi utiliser correctement nos comptes en banque. Le CA le mandate pour prendre les initiatives qui permettront d'avancer sur ce dossier.

Cahiers GUTenberg

Le contenu du prochain numéro (59) est quasiment figé. Le travail restant à faire est tout à fait raisonnable.

Nous avons échangé sur la gestion de la publication, de la gestion des DOI, du système OJK/PKP, et des interactions entre Jean-Michel Hufflen et l'équipe Web pour la mise en ligne.

La classe entièrement remaniée par Jean-Michel Hufflen sera vraisemblablement publiable sur le CTAN après la parution du numéro 59. L'association GUTenberg aura la propriété intellectuelle du package et de tous les outils de production, et le tout sera maintenu par Jean-Michel Hufflen.

La classe et les outils de production étant développés en utilisant le logiciel de gestion de version subversion, nous avons évoqué la possibilité de trouver un portail Web de publication du dépôt.

Calendrier de rappel d'adhésion

La vie de l'association dépendant des adhérents et de leurs adhésions, nous avons décidé d'acter le calendrier suivant pour les rappels d'adhésions pour rendre les choses plus automatiques et être plus efficaces :

- fin décembre, nous enverrons un rappel d'adhésion pour l'année suivante sur la liste adhérents;
- dans les deux premières semaines de janvier, nous enverrons un courriel de vœux avec un rappel d'adhésion largement sur les listes adhérents, et sur nos canaux de diffusions plus larges permettant d'essayer de gagner des adhérents.

FAQ

Denis Bitouzé continue de travailler au projet, il reste du travail, et Denis manque de temps, mais cela avance petit à petit.

Site de publication d'exemples METAPOST

Maxime Chupin travaille sur la production d'un site web de présentation d'exemples METAPOST. Il ne peut pas s'avancer sur la sortie de quelque chose de présentable mais cela avance (très doucement).

Lettre GUTenberg

La *Lettre* 49 est presque prête (et ce compte-rendu y est publié). Il manque encore l'édito, mais la relecture générale est sur le point d'être lancée.

TUG 2023 à Bonn

Du 14 au 16 juillet 2023 va se tenir le TUG 2023 à Bonn en Allemagne. Vu la proximité géographique de cet évènement il est important que l'on essaie de populariser et de participer à cette conférence.

Nous allons écrire au TUG pour demander ce dont ils ont le plus besoin.

Nous allons faire de la publicité sur nos canaux de diffusion, et stimuler notre participation (adhérents et membres du CA).

Nous avons discuté de la possibilité de financer des participations des membres de l'association ainsi que de soutenir financièrement le TUG. Pour le financement pour des membres de l'association, l'idée serait d'avoir en contrepartie un compte rendu détaillé de l'évènement voire une contribution à la conférence (avec un exposé).

Nous avons acté ces principes et nous avons décidé d'élaborer plus précisément tout cela : les montants, le nombre de financements, la procédure de choix, etc. Nous déciderons de tout cela au prochain CA.

Journée GUTenberg 2023

Nous avons entamé la discussion sur la prochaine Journée GUTenberg 2023.

Nous avons discuté de l'idée de coupler la Journée avec le stage de Dunkerque qui nous semble être une très bonne idée, mais dont l'organisation demanderait beaucoup de travail (et donc qui ne s'envisage pas encore pour cette année).

Nous avons discuté l'idée de faire un stage pour débutants à Paris. On s'aperçoit avec le stage de Dunkerque, que c'est la partie du stage qui ramène le plus de stagiaires. Nous nous sommes posé la question de coupler un stage pour débutants à une Journée mais nous avons conclu que cela semble difficile. L'idée serait de faire deux évènements séparés. La discussion semble montrer que nous n'avons pas les forces pour organiser ces deux évènements en 2023.

Nous avons discuté l'idée de faire un exposé lors de la prochaine Journée sur les bonnes pratiques pour le développement de packages. Ceci nous a mis sur la piste,

sans pour autant graver cela dans le marbre, de prendre pour thème de la Journée quelque chose qui irait de la création de commandes ou environnements à usage personnel (avec les apports de LTFX3) jusqu'au développement de packages ou de classes.

Maxime Chupin étudie la possibilité d'avoir une salle à l'ENS ULM à Paris pour l'automne.

On acte le fait de faire la prochaine Journée en présentiel et de mettre en place une diffusion sur internet en direct (et aussi d'enregistrer les exposés pour une publication ensuite).

Gestion des mots de passe

Nous avons discuté de nos méthodes de stockage et de partage de mots de passe et d'accès aux différents services de l'association. Nous avons échangé sur nos pratiques et sur comment les améliorer.

Nous avons aussi discuté de la gestion de compte Paypal qui est assez compliquée puisque celui-ci est attaché à une seule personne. Le transfert de propriétaire du compte, nécessaire puisque nous avons changé de trésorier, s'avère très difficile.

Dépôt GUTenberg sur le CTAN

Il nous faut récupérer la propriété du dépôt GUTenberg sur le CTAN: https: //www.ctan.org/pkg/gutenberg, celui-ci étant détenu par Jérémy Just qu'il n'a pas voulu transférer à l'association pendant son dernier mandat. À nouveau le CA demande la restitution de cet espace à l'association (cinq voix pour et une abstention).

Arthur Rosendahl est mandaté pour écrire à Jérémy Just à ce sujet.

La séance est levée à 16 heures.



Maxime Chupin

LES VIDÉOS DE LA JOURNÉE GUTENBERG 2022 SONT EN LIGNE!

La Journée GUTenberg 2022 avait pour thème « ET-X dans l'enseignement secondaire ». Nous sommes persuadés que les exposés ont également intéressé ceux qui enseignent dans le supérieur, voire dans le primaire.

Cette Journée ayant eu lieu en ligne, il a été simple d'enregistrer les présentations (ainsi que les questions), et nous en avons tiré des vidéos publiées sur nos deux chaînes:

- Youtube 5;
- tubedu.org⁶.

Le programme a été le suivant :

- 5. Logiciel certes propriétaire, mais qui permet une plus grande diffusion.
- 6. Une sorte d'équivalent libre et décentralisé à Youtube.

